

Fe Sencilla

Sesión 2 - Ps. Luis Ortíz

Mateo 11:25-26

En esa ocasión, Jesús hizo la siguiente oración: «Oh Padre, Señor del cielo y de la tierra, gracias por esconder estas cosas de los que se creen sabios e inteligentes, y por revelárselas a los que son como niños. Sí, Padre, ¡te agradó hacerlo de esa manera!

Esta fe sencilla, como la de un niño, es enseñada por Jesús en su primer mensaje a sus discípulos el cual inicia con una serie de bienaventuranzas:

¿Qué significa Bienaventurado?

1. Describe a las personas que viven por encima de las preocupaciones y temores comunes.
2. Describe una condición de increíble estado de bienestar, satisfacción y contentamiento.

Jesús enseña a sus discípulos la fe sencilla, como la de un niño, que deja a un lado la hipocresía religiosa y la vida orientada a la simulación de un bienestar artificial.

Sin embargo este “estilo de vida” que Jesús ofrecía planteaba un desafío frontal a todo lo que damos por hecho que es la forma en que las cosas funcionan en nuestro mundo.

Las bienaventuranzas presentan un cambio radical en nuestro acostumbrado sistema de valores en el cual los bienaventurados se definen de la siguiente manera...

- Bienaventurados los ambiciosos, por que se ganarán el mundo
- Bienaventurados los duros, por que la vida no los lastimará
- Bienaventurados los que se quejan, por que finalmente se saldrán con la suya
- Bienaventurados los insensibles, por que nunca sienten pesar por sus pecados
- Bienaventurados los esclavizadores, por que tendrán ganancias

- Bienaventurados los eruditos del mundo, por que conocen el medio en el que viven
- Bienaventurados los que causan problemas, por que ellos lograran que los tomen en cuenta

Ahora contrastémoslo con las Bienaventuranzas de Jesús:

Bienaventurados los pobres en espíritu: Insuficiencia espiritual...

Jesús está atribuyendo un gran valor al espíritu humilde

Isaías 57:15

El Alto y Majestuoso que vive en la eternidad, el Santo, dice:

«Yo vivo en el lugar alto y santo con los de espíritu arrepentido y humilde. Restaura el espíritu destrozado del humilde y reavivo el valor de los que tienen un corazón arrepentido.

Filipenses 3:7-9a

Antes creía que esas cosas eran valiosas, pero ahora considero que no tienen ningún valor debido a lo que Cristo ha hecho. Así es, todo lo demás no vale nada cuando se le compara con el infinito valor de conocer a Cristo Jesús, mi Señor. Por amor a él, he desechado todo lo demás y lo considero basura a fin de ganar a Cristo y llegar a ser uno con él...

¿Cuál es la promesa para los de esta actitud humilde y dependiente?

De ellos es el Reino de los Cielos

Los recursos del Cielo están a su disposición

1 Pedro 1:3c-4

... Ahora vivimos con gran expectación y tenemos una herencia que no tiene precio, una herencia que está reservada en el cielo para ustedes, pura y sin mancha, que no puede cambiar ni deteriorarse.

Bienaventurados los que lloran: Incapacidad espiritual...

“Los que lloran” son aquellos que reconocen su insuficiencia espiritual y que a la vez no tienen la capacidad en sí mismos para suplirla.

La palabra que se traduce como “lloran” es el término griego más fuerte que describe un “lamento apasionado”, la profunda pena de un corazón quebrantado, un desesperado dolor del alma por algo que está fuera de su control.

Hebreos 5:7

Mientras estuvo aquí en la tierra, Jesús ofreció oraciones y súplicas con gran clamor y lágrimas al que podía rescatarlo de la muerte. Y Dios oyó sus oraciones por la gran reverencia que Jesús le tenía.

Apóstol Pablo expresa este lamento cuando termina la descripción de su propio torbellino espiritual:

Romanos 7:24

¡Soy un pobre desgraciado! ¿Quién me libertará de esta vida dominada por el pecado y la muerte?

“Llorar” es reconocer la abrumadora pecaminosidad del propio mal, sintiendo indescriptible pena y quebranto por el mal producido.

Hechos 2:37-38

Las palabras de Pedro traspasaron el corazón de ellos, quienes le dijeron a él y a los demás apóstoles:

— Hermanos, ¿qué debemos hacer?

Pedro contestó:

— Cada uno de ustedes debe arrepentirse de sus pecados y volver a Dios, y ser bautizado en el nombre de Jesucristo para el perdón de sus pecados. Entonces recibirán el regalo del Espíritu Santo.

¿Qué promete Jesús a los que lloran? Recibirán consuelo

Consuelo: Capacidad Divina operando en mí y a mi favor

2 Corintios 12:10

Es por esto que me deleito en mis debilidades, y en los insultos, en privaciones, persecuciones y dificultades que sufro por Cristo. Pues, cuando soy débil, entonces soy fuerte.

Hechos 1:8

pero recibirán poder cuando el Espíritu Santo descienda sobre ustedes; y serán

mis testigos, y le hablarán a la gente acerca de mí en todas partes: en Jerusalén, por toda Judea, en Samaria y hasta los lugares más lejanos de la tierra.

Bienaventurados los mansos: expectación en el Espíritu...

Los que se saben insuficientes e incapaces ante Dios, desarrollan mansedumbre y humildad. El significado actual de “manso” da la idea de inseguro, inestable o débil.

La idea bíblica es la de un potro salvaje que ha sido domado y expresa humildad al permitir al jinete montarse en él. El manso ha sido “domado” a través de ser enfrentado por Dios con su insuficiencia e incapacidad para lograr el favor de Dios. Es aquel que se rinde al gobierno de Dios no por miedo u obligación, sino por la seducción del amor de Dios en su corazón.

¿Cuál es la bendición que Jesús promete a los mansos? Recibirán la tierra por heredad.

Esta no es una referencia a la conquista y control del mundo. Es una promesa a la satisfacción de una vida bendecida por Dios en todas las áreas. La herencia no es algo que nosotros controlamos.

Es algo que a alguien más le plació darnos como herederos legítimos. En el mismo mensaje que inicia con bienaventuranzas, Jesús enseña a sus discípulos...

Mateo 6:25-33

»Por eso les digo que no se preocupen por la vida diaria, si tendrán suficiente alimento y bebida, o suficiente ropa para vestirse. ¿Acaso no es la vida más que la comida y el cuerpo más que la ropa? Miren los pájaros. No plantan ni cosechan ni guardan comida en graneros, porque el Padre celestial los alimenta. ¿Y no son ustedes para él mucho más valiosos que ellos? ¿Acaso con todas sus preocupaciones pueden añadir un solo momento a su vida? »Así que no se preocupen por todo eso diciendo: “¿Qué comeremos?, ¿qué beberemos?, ¿qué ropa nos pondremos?”. Esas cosas dominan el pensamiento de los incrédulos, pero su Padre celestial ya conoce todas sus necesidades. Busquen el reino de Dios por encima de todo lo demás y lleven una vida justa, y él les dará todo lo que necesiten.

Insuficiencia espiritual + Incapacidad espiritual = Expectación en el Espíritu Santo.

Reino de los cielos + Consuelo divino = Herencia en la tierra

Este estilo de vida producirá hambre y sed de justicia; serán saciados pero nunca conformes, Experimentarán contentamiento que les generará una hambre y sed insaciable.